



24ème REUNION DU CONSEIL DE QUARTIER

TELEGRAPHE PELLEPORT SAINT-FARGEAU FOUGERES

Mercredi 24 avril 2024 de 19h00 à 21h00 à la MJC 43 rue du Borrégo

Présents :

7 conseillers de quartier : Monique BELAMICH, Claire DUBOIS BIRABEN, Muriel COMACLE, Dominique JAULMES, Catherine LACK, Anne PIETTE, Paul HENRY

Habitant(e)s : une vingtaine

Associations : AAB, CASA DAHLIA, JEUNESSE FEU VERT, MJC, ST FARGEAU VERT, SURMELIN ST FARGEAU ENVIRONNEMENT.

Mairie : Absente

Validation du compte rendu du conseil de quartier du mardi 26 mars.

- [Nouvelles de notre MJC](#)

Agnès Salom co-présidente de la MJC est venue parler de l'avancée du dossier. La situation financière de la MJC est plus que préoccupante. Son bailleur Antin Résidences demande un loyer exorbitant (250 000 euros/an) n'étant pas dans le cadre des centres Paris Anim elle ne bénéficie que de très peu de financement (19%), le COVID, l'augmentation des fluides ... sont autant de raisons qui font que les comptes ne sont pas équilibrés, malgré un état de bonne gestion relevé par le commissaire aux comptes.

Des actions sont lancées : conférence des financeurs, rendez-vous politiques, lien avec la section jeunesse de la mairie centrale, actions de communication qui débutera début mai, possible appel aux dons ...

Tout le monde s'accorde à dire que la MJC fait partie de notre vie de quartier depuis de nombreuses années et qu'il doit en rester ainsi. Le quartier doit se mobiliser

La MJC a besoin du soutien de tous.

- Point sur les demandes des habitants :

- Bornes VELIB notamment rue du Borrégo et rue St Fargeau: saleté aux pieds des bornes qui ne connaissent pas le balai ...cela relève bien de la mairie du 20^{ème}.
- Les bornes de VELIB sont très mal ravitaillées dans le 20^{ème} par rapport aux autres arrondissements.
- A quelques mètres de l'Ehpad Sara Weill, a l'arrêt « provisoire depuis plus de 2 ans » du bus 60 les Personnes Agées à Mobile Réduite ne peuvent pas monter dans l'autobus en raison du trottoir très étroit : [la mairie a répondu que cet arrêt est provisoire et sera repositionné rue de Belleville](#) → Ce « provisoire » dure depuis 2 ans et durera encore plusieurs mois en 2024 est-ce normal ?
- La rue Pelleport est jugée dangereuse. Un passage piéton devant l'EPHAD est demandé en séance.
- Rue Devéria : la réparation de la chaussée vers l'épicerie a été mal faite. → [la mairie répond « la chaussée sera reprise à l'automne lors de la création du plateau piéton sur la rue Pelleport](#) → cela paraît trop tardif : des personnes sont tombées, la réparation était censée être faite qui vérifie la qualité des travaux réalisés ?

Il faut mettre de la terre dans les grands bacs qui aujourd'hui ne sont que remplis de boue la mairie répond : [pour les jardinières, plusieurs aménagements sont explorés \(pavés enherbés, prairie fleurie\). On ne peut malheureusement pas végétaliser davantage car il n'y a pas de système d'arrosage automatique](#) → L'état de cette rue est pire qu'avant « la végétalisation » il faut NETTOYER
- Enlever les croix St André sur la placette St Fargeau pour faciliter le passage des piétons notamment les personnes à mobilité réduite : FAIT
- Des tags sur les rideaux métalliques rue du Borrégo sont là depuis 9 mois : rien ne bouge malgré les signalements « dans ma rue ». → Il s'agit ici d'un immeuble Paris habitat non d'une propriété privée
- Arrêt provisoire du bus 96 devant le coiffeur 48 rue St Fargeau : une simple étiquette mal collée sur le mur signale cet arrêt. De plus, l'arrêt est mal placé quand 2 bus se suivent ce qui est fréquemment le cas (96-64-61 a minima) le carrefour est engorgé.
- La rue St Fargeau est devenue une rue à grande circulation si c'était déjà le cas avant les travaux sur le haut de l'avenue Gambetta (suite à la mise à sens unique de la rue Belgrand), c'est devenu infernal ! Nous déplorons l'enlèvement du compteur de voitures qui avait été installé pendant les vacances et était resté très peu de temps !

Nous recevons des photos et vidéos (que nous tenons à votre disposition) où l'on voit un spectacle devenu courant : après avoir fait fonctionner la sirène pendant de longues minutes les pompiers roulent sur le trottoir pour pouvoir avancer !

Un exemple parmi tant d'autres :



- Les travaux sur le haut de l'avenue Gambetta : de nombreux riverains nous ont interrogés sur l'après travaux voici la réponse de Michel Roger élu à la voirie : **Je vous confirme la remise en double sens de l'avenue Gambetta après les travaux pour le tronçon compris entre la rue Saint Fargeau et la rue des Tourelles.**
La date prévisionnelle des travaux a été fixée au 24 mai.
- Passage Gambetta : beaucoup de voitures et camions y passent et roulent trop vite → proposition d'installer des ralentisseurs. La fermeture pérenne d'une voie, ici la rue Haxo vers la place St Fargeau, crée une fois de plus un déport dans plusieurs rues voisines rue Pelleport, rue du Borrégo, passage Gambetta.
Les riverains sont las de tout subir, il est question de lancer des pétitions.
- Mur fissuré du jardin Paule Minck → la peinture s'enlève sur la partie du milieu en raison d'une mauvaise préparation du mur. A noter qu'à ce jour, personne n'a taggué cette fresque.

Bonne nouvelle : Une très jolie fresque choisie par les enfants a été inaugurée le 29 mars en haut du mur de l'école 236 rue de Belleville.
- la fermeture du centre santé Croix rouge rue Haxo → [a-t-on des nouvelles ? les activités identiques seront-elles reprises soins dentaires... ?](#)
- Le câble présent sur l'armoire électrique place St Fargeau depuis plusieurs mois → merci à la mairie de se relancer. Notre projet de street art sur l'armoire ne peut pas voir le jour.

- [Végétalisation :](#)

Constat de plusieurs végétaliseurs : la terre donnée par la Direction des Espaces Verts est de très mauvaise qualité : terre de remblai.

Malgré tout **N'hésitez pas à demander des permis de végétaliser pour embellir notre quartier !**

- Propreté :

Dépôts sauvages récurrents : 142 rue Pelleport (malgré plusieurs signalements avec photos à « dans ma rue » cela fait plusieurs jours, depuis le vendredi 19 avril et à ce jour, vendredi 26 avril, il y est encore et autres détritrus s’y ajoutent !



Nous demandons à la mairie des affiches claires rappelant en deux mots la procédure des encombrants et avec inscription en GROS de l’amende encourue.

Nous nous organiserons avec les jeunes de Jeunesse Feu Vert dans le cadre de leur BAFA citoyen (merci à Nathalie pour cette proposition très appréciée) et nous les afficherons quelques temps très proprement a minima 142 et 155 rue Pelleport, 38 rue du Borrégo, 27 et 24 rue St Fargeau, 60 au 78 rue St Fargeau, 12 bis rue du Télégraphe et les distribuerons aux gardiens d’immeuble.

Pour information, il y a un déploiement de bornes pour les déchets alimentaires sur les bornes trilibs pour une mise en service le 13 mai. L'objectif est d'avoir un point d'apport volontaire de déchets alimentaires à moins de 3mn à pied.

Le CQ TPSFF en profite pour rappeler sa prochaine matinée « petit nettoyage entre habitants » pour le samedi matin 27 avril dans le quartier des Fougères. Rendez-vous devant la Maison Des Fougères (10 rue des Fougères) à 10h30 nous commencerons par un petit café ou chocolat chaud.

Nous vous espérons nombreux.

Les enfants notamment ceux de l'école Foncin sont les bienvenus avec leurs parents et comme pour nos précédentes opérations, nous nous réjouissons d'accueillir les jeunes de Jeunesse Feu Vert et de l'église protestante rue du Borrégo.

- [Budgets :](#)

Plusieurs demandes d'aide ont été faites. Deux d'entre elles ne sont pas complètes.

Nous rappelons que la fiche projet doit être envoyée par l'association demandeuse en même temps que le devis et le plus en amont possible de l'évènement et que chaque association ne peut prétendre à une somme annuelle supérieure à 3000 euros.

Après fin septembre, nous ne pourrons plus financer de projets pour 2024, la mairie arrêtant les comptes en octobre.

Nous rappelons également que le CQ TPSFF souhaite que le plus grand nombre d'associations oeuvrant dans l'intérêt général de notre quartier puissent en bénéficier et que l'évènement doit se situer dans notre périmètre.

- [Vie des associations, culture, animation, évènements](#)

- **La compagnie du 20ème :**

Elle cherche à développer son réseau de bénévoles, si des personnes sont intéressées qu'elles n'hésitent pas à la contacter contact@lacompaniedu20e.fr

Evènements à venir :

Samedi 27 avril de 10h30 à 12h30 : Opération nettoyage entre habitants organisée par notre CQ TPSFF, départ 10 rue des Fougères à la MDF

Dimanche 28 avril : Grand vide grenier Borrégo (450 exposants)

Dimanche 5 mai : Vide grenier de saveurs en partage 38 bd Mortier les revenus de la location d'emplacement seront destinés au financement des paniers solidaires

Jeudi 30 mai au dimanche 9 juin : Festival du haut des cymes avec pour thème « sport et poésie » il sera à la MJC le 31 mai

Samedi 1^{er} juin : la fête des voisins à la MJC 43 rue du Borrégo

Vendredi 7 juin après-midi : Fête du DONUT DAY organisée par l'Armée du Salut 60 rue des Frères Flavien

Du dimanche 23 au samedi 29 juin : 12^{ème} festival du village Borrégo. L'association Couleurs Brazil fêtera ses 20 ans !

Pas de carnaval cette année, mais une grande scène ouverte rue du Borrégo. Le thème sera la diaspora africaine avec un focus sur le Cap vert. Portraits d'habitants, de bénévoles, spectacles vivants, gastronomie. Le mercredi 26 juin sera une journée dédiée aux enfants. Le festival se terminera par un concert de Ceuzany Pires chanteuse sénégalaise et capverdienne.

Samedi 29 juin : Casa Dahlia proposera la journée « Afrique et Espagne » qui aura lieu à la MJC, cuisines africaines et espagnoles, danses...

Le dimanche 7 juillet : fête du quartier des Fougères

Prochains Conseils de Quartier TPSFF

Jeudi 30 mai 2024 à 19h00 à la MJC 43 rue du Borrégo

Lundi 24 juin 2024 à 19h00 à la MJC 43 rue du Borrégo